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Unterverband des Schweizerischen Sportkeglerverbandes (SSKV) 
Mitglied von Bern Sport und der Genossenschaft Raum für Sport (GRS) 

Protokoll zur ausserordentlichen Hauptversammlung 
 

Dienstag, 13. September 2022 um 19.00 Uhr 
Haus des Sports, Ittigen, Raum Olympia 

 

Traktanden: 
 
1. Begrüssung und Appell, 2. Wahl der Stimmenzähler, 3. Erläuterung der 
Ausgangslage, 4. Wahlen, a) Präsident, b) Kassier, c) Sportpräsident, d) Mitglied der 
Sportkommission, e) Wahl neuer Mitglieder der Sportkommission, 5. Auflösung des 
BSKV per Ende 2022, 6. Anträge, 7. Verschiedenes 

 

1. Begrüssung und Appell 

Daniel Mühlemann eröffnet um 19.05 Uhr die Sitzung. 
 
Speziell werden die Ehrenmitglieder Martin Balmer, Michael Giger, Alwin Ramseyer, 
Markus Salvisberg und Stefan Vögeli begrüsst. 
Entschuldigungen: Peter Gygax, Sepp Enzler, Vreni Christen, Meieli Bichsel und Hedy 
Reichenbach. 
 
Anwesende und stimmberechtigte Mitglieder: 18 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler wird Roland Neuhaus vorgeschlagen und von der Versammlung 
einstimmig gewählt. 

 

3. Erläuterung der Ausgangslage 

Der Präsident erklärt die Ausgangslage und ist froh und zufrieden, dass sich zwei 
Mitglieder entschieden haben, sich neu in der Sportkommission zu engagieren. Somit 
sollte der BSKV die nächsten 2-3 Jahre weiterleben.  

Nichts desto trotz ist allenfalls eine Gründung eines Regionalverbandes mit anderen 
Unterverbänden ins Auge zu fassen, um die einzelnen Vorstände zu entlasten und 
Synergien zu gewinnen. 
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4. Wahlen 

a) des Präsidenten; 
Mike nimmt die Wahl vor und Daniel Mühlemann wird einstimmig für die nächste       
Amtszeit gewählt. 
b) des Kassiers; 
Auch Michael Giger wird als Kassier für die nächste Amtszeit einstimmig gewählt. 
c) des Sportpräsidenten; 
Markus Salvisberg wird ebenfalls einstimmig gewählt. 
d) Mitglied der Sportkommission; 
Einstimmige Wahl für Bruno Tschanz. 
e) Wahl neuer Mitglieder der Sportkommission 
Neu stellen sich Walter Brechbühl sowie Philipp Imhof zur Verfügung, sich in der 
Sportkommission zu engagieren. 
Walter Brechbühl wird einstimmig gewählt. Philipp Imhof wird mit 17 Ja-Stimmen und 
einer Enthaltung gewählt. Herzliche Gratulation zur Wahl! Sämtlichen gewählten 
Mitgliedern wurden mit Applaus von der Versammlung gewürdigt. 
 

5. Auflösung des BSKV per Ende 2022 

Da unter Traktandum 4 die vorgesehenen Wahlen angenommen wurden, entfällt 
dieses Traktandum. 

 

6. Anträge 

Für die ausserordentliche Hauptversammlung wurden zudem vom Vorstand drei 
Anträge eingereicht. 

Antrag 1, Änderung des Artikels 36, Geschäftsjahr der BSKV Statuten 

Unser Kassier stellt den Antrag, dass das Vereins- und Geschäftsjahr neu dem 
Kalenderjahr entspricht, da dies die finanziellen Jahresabschlussarbeiten vereinfacht.  

Aus der Versammlung meldet sich Kurt Gräub und kann diesen Antrag als Revisor 
wärmstens empfehlen. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen und somit wird bereits das Geschäftsjahr 
2022 neu per Ende Jahr abgeschlossen. 

 

Antrag 2, Anpassung der HV-Festlegung in den Statuten 

Neu soll in den Statuten vermerkt sein, dass die BSKV-HV jeweils in den Monaten 
März oder April stattfindet. Einerseits wurden die letzten Hauptversammlungen bereits 
so durchgeführt und andererseits hat die gesamte Hauptversammlung die Möglichkeit, 
zu den Inhalten der SSKV-DV Stellung zu nehmen. 

Auch hier spricht sich Kurt Gräub aus der Versammlung für eine Annahme aus. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 



 

 

 

Antrag 3, Abschaffung der Bonuskarte an BSKV-Meisterschaften 

Das Ziel, dass mehr (auch auswärtige) Teilnehmer/innen an den BSKV-
Meisterschaften teilnehmen, ist nach der Einführung im Jahr 2018 nicht eingetreten. 
Im Gegenteil, nach Corona gab es dadurch weitere Mindereinnahmen für den 
Organisator einer Meisterschaft. Daher der Antrag, diese Bonuskarte ab 2023 nicht 
mehr auszuzahlen. 

Folgende Wortmeldungen aus der Versammlung: 

• Bruno Tschanz erwähnt, dass dies ein Organisator weiterhin freiwillig machen 
darf. 

• Liselotte Imhof ist gegen den Antrag, da sie mehrmals von der Bonuskarte 
profitieren konnte.  

• Philipp Imhof ist der Meinung, dass es zum Teil nicht ganz fair verlaufen kann, 
was Auf-/Abstieg betrifft, da die Bonuskarte nicht für dies gewertet wird. 

• Binia Giger befürwortet ebenfalls die Abschaffung dieser Bonuskarte. 

• Walter Brechbühl räumt ein, dass es auch vereinzelte Mitglieder gab, welche 
das ganze Jahr keine Auszeichnung erkämpften, und nur dank der Bonuskarte 
eine Karte erhielten.  

• Markus Salvisberg spricht sich ebenfalls für die Abschaffung aus. Vor allem bei 
kleinen Beteiligungen gibt es praktisch keinen Gewinn mehr für die 
Organisatoren. Und wir müssen froh sein um jeden Organisator, welcher noch 
eine Meisterschaft durchführt. 

Der Antrag wurde mit 17 Ja-Stimmen gegenüber 1 Nein-Stimme klar angenommen. 

 

7. Verschiedenes 

Da Walter Brechbühl neu in die Sportkommission gewählt wurde, scheidet er aus der 
Rekurskommission aus. Als Nachfolger stellt sich Andreas Hänni zur Verfügung und 
wird von der Versammlung einstimmig gewählt, herzliche Gratulation! 

Die nächste BSKV-Hauptversammlung wird auf den Freitag, 24. März 2023 in 
Rudswilbad festgelegt. Walter Brechbühl wird entsprechend reservieren. 

Michael Giger erwähnt, dass die Mitgliederbeiträge sehr schnell bezahlt wurden. Es 
sind noch 4 Einzelmitglieder offen, diese werden durch unseren Kassier entsprechend 
gemahnt. 

Doppelmitglieder startberechtigt am BSKV-Einzelcup? Wird an der 
Präsidentenkonferenz thematisiert. 

Wiederaufnahme der Klub-MS ab 2023? Auch dieses Thema wird an der 
Präsidentenkonferenz diskutiert. 

Die Mitglieder der Sportkommission werden zeitnah eine Sitzung abhalten und die 
Ressort-Einteilung vornehmen. 

Markus hat die Einladung der Präsidentenkonferenz dabei und verteilt sie den 
einzelnen Klub-Vertretern. 



 

 

 

Binia Giger macht Werbung für die Homepage. Sendet Berichte, Fotos und weiteres 
zu. Es dürfen auch Beiträge von einem Ausflug, Grillplausch oder Senioren-Anlässe 
sein. Nur mit einer lebendigen und aktuellen Homepage wird diese rege besucht. 

Ansonsten keine Wortmeldungen. 

 

Der Präsident bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und wünscht  
gute Gesundheit und bis zum nächsten Wiedersehen.  
 
Nicht vergessen, am Samstag, 3. Dezember 2022 findet das Absenden im Klubhaus des SC 
Jegenstorf statt. Details dazu folgen. 
 
Schluss der heutigen Sitzung: 20.00 Uhr 
 
 
Ulmiz, 15. September 2022 
 
 

Der Verfasser:  Daniel Mühlemann 


